

て大みおやの在すここを識らざりき。 謹み敬つて我が信樂する所の唯一の尊き大みおやに告白し上る。 **倡仰所战………………………佐 則並會員名** 夏日偶感……………………………………………………… みおやの質在………………… 唐澤山御別時、松戸日曜少年教會生る、松戸光明會規 〇詞 〇 雜 〇講 ○信者の聲 耍 發. 話 刊 目 0 表 奥 白 女木丁 村 村 辨 韗 Ł 誠 定 玄 J. 毎月 午後一時より 每月十五日 臨時光明會念佛會開催 午前 八時 より毎月一日、十五日 午後一時より 午後二時と同八時より 念佛會說数毎月十日、二十日 日日 東京麻布區六本木町 東京芝公園十四ノ九 千葉縣松戶町二 光明會松戶數會所 光明會念佛會說数 光川合念佛台說数 千葉縣萬木村五番 千葉縣布鎌村 光明會別時念佛會開催 光のヤおみ 光 光 明 號刊創 善 数 專 闁 光 會

卷

壹

第

願くは大慈の父よ、聖旨を世の同胞に頒つに聖意に違ざるやう神力加被を垂れ給へ。 しこうに小雑誌を發刊す。 明の下に聖意に契ふ人こなりて價値ある生活をなし、 を報ぜんが爲に聖旨を世の同胞に知らしめ、恩惠を世の人々に頒ちて共にあなたの光。 るここを得たるは全く思寵の然らしむ處こ深く感謝し奉る。我等はあなたの無窮の恩 おやの在すここを信知するに至れり。我等が恩寵を被りて光明の裡に活き働きつゝあ 然るに教祖釋迦牟尼佛の御殺に依りて我等はみ 永遠の幸福を共にせんここを期 我等はもこ心闇くし -(**1**)-

號

第

壹

Pī

寺

寺

室



壽佛よりに ば之が根本こなり又、其中心さなり萬物の歸越する處の本體なかるべこれとんばい また そのちらしん ばんぶつ きしゅ ごころほんだい が生の微なる窈々 冥々 さして 自ら其の源を究め其 奥を測るの智なせい は しょうくかいく おのづか と ないきょ そのなく はか ち 極みならずや。釋 尊に假に人間の身を受け給へごも實には本有法身無きは しゃくそん かり にんげん み ・・ たま しつ ほんうほうしんむ く、天地萬物に細大さなく所有 萬物を統一攝め、造化の妙用を觀すれてんらはんぶつ さいだい あらゆるばんぶつ す をす ぎょくけ めらえら くわん れ 百物 生ず、宇宙の無限なる中に過去遠々未 水 遡 々たる中に我等ひゃくぶっしゃう うちう ひげる うち くわこゑんノノならいばくらし うち われら 深支。天に日月星辰は其軌を逸せすして循環、しんげん てん じつけつせいしん そのき いつ じゅんくいん 無明の迷子等のために一道の 光 を奥え給へり。むみゃうきょひとら だら ひかり あた たま 界は我が有なり其中の衆 生 は皆我が子なり一 さの金言は我等一切のかい ゎ゜;゜~ものうちょのじゅう みなり・こ ゜゜ きんげん わじら せい こさ能はざりし。然るに我等が教祖釋迦牟尼は其のもこ、本有法身無量 居るものなれば萬物の一大本源即ち一の大みなやなくてはならん。を ぱんよつ だいじんげんすなじ おは からす。換、言すれば一切萬物は何ものにか産み出され又、生育されて、 くりんげん さいばんぶつなに ラーだ またせごく りて獨りの大みなやの實在を信知するここを得たり。誠に是れ 喜 びのひと かと かけ じつざい しんち に惟みるに 切衆生の大本の御親は何なるものなるか、無知なる我等知る。いいこのじゃら おはると みおや いか むち りおらし 身を分けて此世に出給へし聖者なるい故に自ら叫んで曰く「三み」か このよいでたま せいじゃ ゆゑみづかきけ いほ 九清の /無窮なる之を話げば 獺 高く之を觀 ずれば益々なかと これ あか いよくたかとれ くりん こまく 我等は教祖の御教によ し、地には四時行は

明の下に誘引なされた。から、なる働きな以て御親の光、榮を現はし熟誠に時代の人々を導きてなる働きな以て御親の光、榮を現はし熟誠に時代の人々を導きている。 あない しゅうきょ 大唐の聖 善 導は我等さの親この間に親縁さ近縁さ増 上 縁この最も強いたうせいぜんだう みおや しんえん きんえん ぞうじゅうえん っよ生 活 を遂行するここを得る、實に是れ人生の最幸さいふべきであるっせいうかつするから い先輩(諸 の聖者)はみな御親の光~亨けての世の爲め人の爲に偉大いなは、まる(せいじゃ みおや たっ なだい 大みむやの強き力を仰がざれば正しき道を進み行くここは出來ぬ。我等おは き力を以て我等を助け給ふ所以を示されてある。我等に弱きものなれ、ちから、から、ます、ゆきんしめ て正しく父さ子さの最も親密なる因縁によりその光明の中にます。 意義あ る

我等はみなやを信じ、自己は實に聖子なりこの自覺を得れば一切の人々かれる は悉く同胞であることな信解するに至らん。

て居る、是がために動もすれば自己を暗黒に引込れて悪道に、陷れんさの子たる我等には染汚と迷妄と距離ざ苦惱との皮皷が强く人、結び付の、世の同胞諸士に告ぐ、我等は如來の子たると共に人の子である、人では、 こうぼうしょし っ らみおやの恩 龍 を仰き愁光に 導 かれんこさを期すべきてある。 龍 を被ぶり当 明に靈化せられて疾ノ光明の下に生 活 し得るやうに事をようから として居る。佛子さしての聖き心は微にして却々 顯 れ難い、みなやの恩して居る。佛子さしての聖き心は微にして却々 顯 れ難い、みなやの恩して居る。佛子さしての聖き心は微にして却々 顯 れ難い、みなやの恩

動し聖寵に報んが爲めである。願くば發起某甲の微恵を 諒 察し給へ。まるみめぐうむといれが、 なが、 はつきひから かぞう りぞらゅつ たまつこさ ほみをやの 聖意を普く世に知らしめて共に光明の下に生 活 ゃっここ ほみをやの 聖意を書く世に知らしめて共に光明の下に生 活 ゃっここに 脱し得るの御力を與へ給ふ。人生 再 び逢 難 し一日の 光 陰も皆是れたっ みょんちょう また あらぶた くららん みなしかかかに 清 淨ご判 喜ご智慧こ不斷この光明を以て我等が暗 黑 より解からやし くりんき ちぬ よだん して天分を果さんここを。今こゝに小雜誌や發行して我が同胞 衆に願するぶん はだ せうごうしゅつから やうごうしゅつから ゆうごうしゅいか り なればこの 尊ささ光明の中に生活を得る吾人は全 力 たぬみおや たまちの

量が作れる。

得たのみでなくみなやの智慧さ慈悲にの 光 明 に資 まれて靈 性 開けた

我等ば教祖の征教に依て大御親を信知するここを

-(2)-

M

◎みおやの實在

崎 辨 榮

おやの實在を教ですべての衆生をして我は佛子なりと るのである。数組釋尊の此世と出で給へしも唯一のみ 以て無條件に敷ひなさる大みおやの在すことを確信す 宇宙には一切衆生を悉く我が子として平等の慈悲を 類する處に宗教心は成立するものである。更に云はい の自覚を與えみおやの全さ如くに全さ人格と爲さんが

とも其の御本體は法身無量器如來にまします故に法華・とも其の御本體は法身無量器如來にまします故に出給べ我が教祖釋尊は人類と等でいるといる。 きょうしょう かんしょう かんしょう かいしょう かいしょう かいしょう かいしょう かいしょう かいしょう しょうしょう 大みおやであるが故に一切衆生 悉 く我子なりと宣れ 本體は法身無量壽佛に在す故に久遠却より在ます處の なり」と仰られしは暫く人間の身を受給へざも其の御 經に「三界は皆我が有なり其中の衆生は悉く我が子 ため数化を垂れ給ふたのである。

に活ける宗教心を以て観る時は宇宙に経勤的に覚き食いた。 いる尊ときみおやなれば法身叉は如本と云ふの我等質ける尊ときみおやなれば法身叉は如本と云ふの我等質がない。 の名を以て呼んで居る、宗教的に云は・宇宙全一に活った。 に大にして唯一體に在ますけれども三身を以て我等衆 在を唯一の大御親と信せざるを得れるみおやは総對的 みおやを哲學的には真如とか法性とか又は第一義語等係数は哲學であると共に宗教である。宗教的に所謂大學、 これでは、 これ まふたのである。

ると説て居るの若し夫を宗教的に云は、宇宙全體の絶 如來藏妙具如性と云ふ宇宙絕對は一の大なる心盤であ 歌も称々様々の働きを表して居るけれども其の大本は 風空識大も亦、外界の色盤香味觸も人の眼耳鼻舌身の またで、「いか、大阪空の物質と識大の心質とは元、一般に互れる地水火阪空の物質と識大の心質とは元、一般に互れる。これでは完め的なる字に全ない。 たい こうしゅう かんに かんに かんに かんに しょうしゃ しょうしゅう 等と云つて法身とは單に一の理であると想つて居る、 意味である。法身を哲學的に解する人は理法身智法身い。 きんん ようしょ きょん ひょうじんき きん の義にて宇宙全體に亘つて是れ活ける絕對人格と云ふ 對人格と云ふことになるのけれども彼は汎神的である 楞 嚴 經は純宗教的ではないが宇宙を構造する地水火 南のなので宇宙は経體的に活ける法身佛を仰で居るで南のなので宇宙は経體的に活ける法身佛を仰で居るで 彼等には宗教的に云ふ絕對人格の永恒に活ける大みお を以て三身を説明せんとす、故に説明の方法が自づと して居るものが多いやうである、今吾人は宗教的信仰 一般のて居るの一、法身はまた昆盧遮那と云ふ編一切處 と愛化することも出來ね。佛性を開發し煩惱を變化し 特践経に云本郷製心鑑を其ま、経對人格ごして而も気がなるも宗教としては有難くない説が多い。我等はよいである。またとなった。またとなった。またまた。またまた。またまた。またまた。またまた。またまた。またまた ので宗教の中心本尊は報身佛である。 又、自己の煩惱の惡質を自分で解脱して完全はる道徳 分の力で之を開きて围滿なる徳を題すことは出來ねった。 を得ののである。又佛教の汎神論的に我は是れ佛なり も尊とき一つの大御親と仰ぎたい、否、尊く仰がざる 素質をも併せ持て居るの大みおやより裏たる佛性は自 緑から受けたる人の子たる罪惡の根心煩惱と云ふ惡い 大御親より頭たる佛性を具有して居ると共に世界の因 人格即ち宇宙の大みなやにして我等は其の子なので、 と云ふ説も宗教としては有難くない。矢張如然は絶知

二、報身佛は焚に盧進那と云ふ、宗教としては是が中二、報身佛は焚に盧進那と云ふ、宗教としては是が中 宙最高の處に在して金銀璃瑠璃石等の種々の寳を以て 心本尊である、之に淨滿と光明遍照との二發あり、

から大御親と子との區別を立てく居られから宗教とし

るのである、乃で初めて活きた信仰となりて光明の中て明が 鶏 に孵化するやうに我等が清き鑑性が活き複なが活きない。 のである。喩へば我等が法身から受けた盤性は鶏の卵のである。ない、はないないない。 その光明に照されざれば進化し向上することは出來の 動せしむ、報身如來の光明は人の精神界を照して靈性は しむの報身佛は絶對的精神界の太陽であるの自然界のしむの報身ははないという。 のやうなものである。報身の慈光に攝取せられて初め 太陽は此の肉體の世界を照して一切の生物を生育し活 位に在ます尊體こそ報身如來である。又、一方には智 無量の菩薩聖衆の爲に恭敬し圍繞せらる。十方一切のだけが、まずにないだ。 はの こまがい あい く庭に最も麗しき相好国満の尊容を以て光明常に照しいるというという。 莊殿せる清淨と安樂と自在と常佳の永しへに光 明 輝いないない 聖者は歸する處此こに到るのである。 是の人格的最高

御國なる無量壽國に御還り遊ばしたのである。 釋奪の 御身は茶見一片の煙りと消給へども御霊神は本の淨き が確応の光明を被むりて精神が生れ更り光明中の人と 謂は、是までは人間の子として生れた罪の身であつた 明の関を破り朗かに無上正覺を取り給ふたの宗教的に の妨害を降伏し、十二月八日の際に罪惡の根を斷ち無 の修行を経て終に摩訶陀園の菩提道場に於て一夜天殿 常を悟り國と位とを棄て、山に入り道を學び勤苦六年 き果報の御身分なるにも係らず、老病死を見て世の無いない。 て見ての學藝を習ふに奥妙を究めすと云ふことなしっ 凡ての人々を開黑の裡より光明の生活に

しては天地萬物の本體にして一切衆生を生み且っ活し 斯く三身に分れて在すと雖も元は一體である、

> 中天笠は摩訶陀國に生れ御父は浄飯大王にて御母は摩 を以て此世に御出ましなされて衆生の教の道を教ひない。 三、應身佛とは釋迦如來のことである。假に人間の身 して数を垂れ給はすば我等は報身如來の光明を受ける 來から身を分けて此世へ御出ましなされたのである。 されたみかやであるの釋尊はもご御神識は報身爾陀如されたみかやであるの釋尊はもご御神識は報身爾陀如 深く感謝せればなりません。 ことは出來ぬのであつた。されば題身教祖の御恩徳を 永しへに照しつくあるも若し人佛彩迦尊が此上に出現 胞衆に頒たんが高めである。斯一大なる御親の光明は 今此の雑誌を發刊するのも質はみおやの光明を世の同 永く神識は問黑の中に堕落して仕舞はなければならん おやと幸福を共にするのである。故に総合人と生れて やの光祭と幸福との光 明 輝く御許に遠りて永恆にみ のである。而して此の肉體の命数る時は正しく大みお めて大みおやと親子の親しみができ永遠の生命となる もみおやの恩寵を被むらざれば卵子の腐敗する如くにもみおやの恩寵を被むらざれば卵子の腐敗する如くに

那夫人と申上げ、幼名を悉達太子と続け智解経倫にし



る霊性を開發し又、煩惱を霊化する為に智慧と慈悲と て下さる御 にて報身佛は 私 共の法身から受けた の光明を以て念ずる衆生を擬化し給ひ、應身として のである。(未完) 教え給ふのである、故に歸する處は一體の三面に過ぬ は人間世界に御出ましになって人類にみおやの聖意を

気信後の感想 法 話 欄

中 村 禪 定

年の春四月八日に得度式を受け出家の一分となつた時間には、これのなりである。 に請ふて菩提寺へ参り弟子にして貰ひましたが念々翌 いと云ふ志望が胸に絶ませんでした、十七歳の春父兄 ありました、こんなふうですから何うしても出家した 通る時には必ず草花を手向け拜禮して過ぐるのが例でいる。 we was to the total 道を行くにも総合頸なし地感でも路傍にあれば其前を含っている。 ました。朝起きても佛様を拜まなければ朝飯は頂觑せました。朝起きても佛様を拜まなければ朝飯は頂觑せ して軽に就くさ云ふやうに習慣づけられて居ました。 晩餐を済ませば又た必ず佛前に跪座し唱 名 禮拜

有さに成立して居りました、領で深更に至り小用に参えせん。其夜弥に本堂へ参り傷前に辞座して佛恩の難ません。其夜弥に本堂へ参り傷前に辞座して佛恩の難ません。其夜が、ちょうな、ちょうな、ちょうな、ちょうな の嬉しさ其の時の意識狀態は何とも形容する詞があり

に名譽欲に驅られ、學者になりたいとか高さ位置を求 さになりました。私は學校生活に入ると同時に思想は 師匠に逝かれて止むなく退學し師藉を機で住職することを、** ことが思へ知られます。然るに其後二十三歳の春初め とを願みますと如何に求道の念に熱烈で有たかと云ふ 一變し幼年時代の信仰は何時しか忘失して仕舞って徒んないない。 學四年次で小石川高等學院へ入學しましたが間もなく ンとな呼ばれて居たことは今に記憶して居ます。 て長野第三数校へ入學しました、學生間にオールドマもがのだ。こうで、これでは、 数日所念を疑らしたこともあつた。今から其當時のこ 一通の書を選して自坊を出奔し菅谷の不動尊へ参籠して。」という。 るべく庫裡の方へ下つて参りますと師匠は其足音に成るべく庫裡の方へ下つて参りますと師匠は其足音に成 付き夜盗と誤られて大なる混棒を以て追掛けられた、

の心も起り反省心も期して來た。其翌年より辨榮上人 態度と熟しる信仰とに動かされて初めて幾分が慚愧 年八月長岡市法藏寺に敦學講習會が開催されました。 ると云ふ様な考は毛頭持たなかつたの然るに大正二 とか果樹を仕立るとか或は養鶏に養鯉に斯る不應作の 信仰心杯は夢にも起らなかつた、只々桑園を開拓するためにはある。 住職して巴來と云ふものは一層物質欲に眩惑されて 講師は笹本文學士五日間の講習中笹本講師の謙譲なる ことのみに身心を勢役して居つて何等檀信徒を致化す めたいとか云ふ野心にのみ滿されて居た、一度寺院に なった。

で知らずして佛を宛かも他人の如く餘處に見て居つた。 子であつた、佛は吾等の御親にて在した、其を今日ま にありながら、暗きに迷ふぞ悲しけれ」鳴呼我等は佛の 佛は我等のみおなり、我等は佛の御子なれば光りの中野がまま 分になつて参りました。 御親に背きて我儘勝手のことばかり働

本徳上人の御歌にも 譯のない慚愧の至りである。 いてのて御親を泣かせ中て來たことを思へば何とも中

見れば恥かし寢小便の は畜生界の苦を感じて不平を起し不満を抱き苦病を甞 夢み、瞋恚の心を起しては修羅道を演じ、愚痴の為に と現にみおやの光明中に在りながらみおやの温かき め煩悶を重ねつく彷徨の来りし淺間しさよ限が覧めて 眼開けざるがため、食欲の心を 恋 にしては餓鬼界を 慈愛の 懐 に抱かれつくありながら心暗くして信仰の 心から地獄も餓鬼も造るなり盡十方は彌陀のふところ

責ては業障懺悔のため諸國行脚の身となりて念佛修行 は、これになるなか。 これでのなり を仕て見たいと思つて居たが幸、本年春弟子が宗教大 耕さずして食ひ織らずして着る皆是れ佛祖の餘恩にあ 是まで寺に住職して居たのは何が為であつたいろう、

> 常園一の宮瀬彦神社へ参拜し次で佐渡が島根で一周している。 では、 のまで、 Maria である。 Ma 長間、柏崎、高崎等を軽て六月十三日松戸町へ着し同 tana hutta tanaya るから上人の御詞に破い、其より上人に破行して三條、 ないら上人の御詞に破い、其より上人に破行して三條、 詞、私 b自己の信する数義の許に働くのは本望であから其所へ参って数會の為に 働 ては呉ルのかこの御から其所へ参って数會の為に 働 ては呉ルのかこの御 の仰に、當年東京在の松戸と云ふ町に数會を創立した 話中であつた。上人に拜謁して仔細を申述た所が上人 て新潟へ歸航し善導寺へ参りしに折しも辨祭上人御法で新潟へ歸航し善導寺へ参りしに折しる辨祭上人御法 をさして貰つて居ります。是れ偏に如來の御引合せと 十八日當教會の開筵式を舉行し、爾來當教會に留守居 上人の御高庇に依ることへ深く威謝して居ります。

こくをぞとさやかに今は見えぬごも

ども何となく如來が懷かしく暮はしく恰もみおやの温 かき慈悲の懐に抱かれて居るやうな心持が致しますの 私は未だにみおやの温顔を拜することは出來のけれ

私は是までは精神的孤兒でありました。何ものにも

月の方にぞあこがれにける だと思へば是も前世の因縁が又はみおやが、私のためかむつて來てもみおやの光 明 中に生活して居る 私かむつて來てもみおやの光明 中に生活して居る 私 の生じた時もみおやの慈悲に絶れば皆打ち消して下さ 一力と御恵みとに依らざれば存在することは出來ないの る、心に叶はぬことがあつても身に難斃なことが振り さめて下さる、心に心配の發つた時にもあなたを念ず 力强き酸じがします。淋しい時にもあなたを想へば慰 に心を磨き身を錬るための御手まわしかと思へば却て れば頭で解决を付けて下さる、不平の起つた時も不満 るかの様に視られます。天地萬物一つとして如來の御るかの様に視られます。 天地萬物一つとして如來の御 天を瞻ても地を見ても山姿水態其儘が極樂の莊嚴であ 未だ浄土の莊嚴を成見することは出來ませんけれども 謀つては下さられら信じて居るかいであります。 私は あればみおやはおしてく 私のために悲しくは取り 有難く成じられます。身も心も凡てみおや任せの身で 懐 に抱かれて居ると思へば百萬の味方を得たよりもはだ。 お 類よるものはなかつた、然るに今は慈愛深きみおやの類よるものはなかつた、然の「注」と呼ば

大なるみ恵が籠つて居るのだと思へば無限の價値を認くす苦老鹿の膏であるのみならす一粒一乗音如来の廣くない。 ことの日前には二国三国の料理を飯べてもとても此ん とに依つて活かされて居る譯である、して見れば、私であるから草一本でも出一疋でも皆如來のみ力となる。 せん。たいと、此の無限の悦びを一人にても多くの人せん。たいと、は、は、ない、これを、ませ、これ なに美味くは感じなかつたの何故であらふか其の當時 は雑炊と云ふ順序にして飯べて居りますが其の美味い 飯を炊き一度は飯と汁水にはお茶漬け水には御粥水に ら近頃は自炊して居りますが米三合に麥一合の割で御 らし不足を云ふことが出來ませうか。 私は一人ですか めるからでありますの私は世の中に何も望みはありま た、然るに今はたとへ御茶漬一杯でも雑炊午膳でも粒 は二国なら二国三国なら三国文の價値しか認めなかつ おやの慈愛深き光 明 中に在り乍らどうして不平を洩 共が斯らして日々衣食して居るのも皆如來のみ力さみます。 恵とに依るのである。斯くも廣大なる恩寵で被ひりみ

はありません、之が私の望みであります。 暮らさして頂きたいと思ます。是より外に私

△吾れ正義を欲す、☆吾れ如來を愛す○ △吾れ眞理を愛す、如來は眞理の體現者なり、 故に

吾れ如來を信ずる 如來は正義の實現者なり、

△吾れ愛者を慕ふ、 如來は愛の完全者なり、故に吾

月記

も 日^o

熙是

すほとけの光りなりけ

佛

及:

は

n

光りに

逢ふ心地か

な

嬉ݨ

しゃ

慈悲の光に照されて佛は我等のみおやな

企会我:

旨にかなふ身とならん等は佛のみ子なれば

佛

Ø

ħ

子:

彌"

陁"

ij

我らのみおやな

释。

迦はすなはち致のし

冏

御

子のつとめ

無 稱 光 佛 光 の また及は いっこう こうじゅう こうきんひん

Ą٦

は

光》

りに

觸れ

ん心なりけれ

みほ

z

けのさせき

照る

L

見*

į

み

ij

質;

相

のすか

たなり

ゖ

智

忿

光;

佛さ

不

断だ

断'

えなくば海水さへも汲みつくす

何ことかそもならざらめや

世

ヮ

世*

を

量。

は

ţ۲

しみひとり

0)

b

þ

になり

H

佛

辨

榮

上

人

作

歌

重りなき三世の無量 、 E 人员 照で 数が 無 礙 光 佛 とこひなく Ø 必要 開[®] 詞 逸礼 + 光宗佛が光宗の佛をかっ佛をかっ 藻 す 光 ŧ <

畑 王 光 佛 エ 光 佛 光りに 清 净 光 佛かり罪の薪はつもるとも 野 光 佛 と照らすみひか、 逢はくとことは 光; から けて 染やする りは 71 心; を 我b Ø ŀ 焼きつく Þэ مح かっ なる け à みほとけ ŧ き光りと ŧ 春の心地こそすれ すなり彌陁の光 の 照をす する

見^みる

か

は

数との

ż tz Ħ ح b のもさへぬなり ţţ Þ 光。 b ij b v

---(12)----

-(11)--

~~~~~~~~~~~~~~~~~ 仰 者 所 0 感

~~~~~~~~~~

佐 々 木 了 玄

機を専有物として居ました、如來は現在を通じて未來にするとした。如一を未來の世話役とのみ思い現在の私は煩悩を追ふて居るとなった。 これにはない ないではない ました。如一を未來の世話役とのみに以ばている ました。如一を未來の世話役とのみに以ばている。 これははない はいかい とうして はいかい とうしん はいっしょう

来ます、皆はて共々に念佛して光明に攝取せられ現在。 ないまと、としいの中にも慈愛を味ひ、而して直に平安を得ることが出る。 ないまといい。 では、 一般の光明を見すと、 これを明られている。 これを明られている。 では、 これを明られている。 これを明されている。 は、 これを明されている。 これを知る。 これを知る。 これを明されている。 これを明されている。 これを知る。 これをれ 一般を加水の御名を呼び上ることに依て如來の光明 ・ できます。私は煩悩妄念の起る毎に佛を憶い雨時間 ・ できます。私は煩悩妄念の起る毎に佛を憶い雨時間 ・ できます。私は煩悩妄念の起る毎に佛を憶い雨時間 ・ できます。私は煩悩妄念の起る毎に佛を覚います。 ・ できます。私は煩悩妄念の起る毎に佛を覚います。 ・ できます。私は煩悩妄念の起る毎に佛を覚れます。 ・ できます。私は煩悩妄念の起る毎に佛を覚れます。 ・ できます。私は煩悩妄念の起る毎に佛を覚れます。 ・ できます。私は煩悩妄念の起る毎に像を覚れます。 ・ できます。私は煩悩妄念の起る毎に像を覚れます。 ・ できます。私は煩悩妄念の起る毎に像です。 ・ できます。私は煩悩妄念の起る毎に像を覚れます。 ・ できます。私は煩悩妄念の起る毎に像を覚れます。 を通じて永遠に平安を得んことを希望いたしますの ません。 親鸞聖人の御和讃にも す常に平安を得られます、私は一日として如來を雖るです。 これでは、 ま るものは煩悩の鬼にも害せられず妄念の魔にも障られ 客所躍して善心生す」とあります、如本の光明に住す。 だんしゃ **\ここは出來ません一時も光明より脱することは出來** -( **14** )-

獨奪のみほとけを父となせし身に死なずてふ强きこしろを得てしよりを ながれば 生,生 たとへば 文主の数にしたいののは知識に しぐみの光 おやの道 一みなさ りなきのぞみに生きて水くめば きとし す佛なみして悲しみに 春の長 復さ n 活 聖: りに たる子らなれ ける人はみな に進むこそ、 ž 吹きに 関けさに、 か 同; ひて 胞は 浩 ける ij 子等かまことのつこうこすべての菩薩は善き友よ 心の花のかくはしき 桃や櫻の笑めるごと むつみ合つしくらさなん たくみ獨りのみおやより 等かまことのつとめなり 水くひまくにうれしかりけりたらちねまさずもこへろうれ すごせしことを悔して思 うれしき幾日つぃきゆく くさい のことによろこび湧け 同 村 妙 ħ か ٨

-( **13** )---

-12 -

#### 夏, 日5 偶 感:

### 村

うしても孔を通して大靈中から常に靈氣を吸收して居れたりせねばなりません。其でありますから吾々はで枯むりせねばなりません。其でありますから吾々はで枯むりせればなりません。其 矢張り吾々の心の根が底の孔を通して深く大盛の中にといくとない。またまない。またまない。またまない。またまない。またまない。またまない。 死々は鉢の中の植木見た様なものであります、而して我々は鉢の中の植木見たな 入つて居ないと少し位の日早りや熟つさでも弱つたり styl to tan skip a co て居るものですから枯れなかつたのであります。 丁度 て居ます。どうしてだらうかと思つてしらべて見ます 方枯れて了いましたが、五葉の松斗りは矢張青々としまた。 これの外値があります、処頃の日生りで大庭の中に五六杯の鉢値があります、処頃の日生りで大庭のでは、

鉢中の枝葉へ吸收されるが如く、大霊の氣分は念佛の鉢中の枝葉へ吸收されるが如く、大霊・となったが為であります、地下の水光は下の根に依りて遅さんが為であります、地下の水光は下の根に依りてほく、半の火き、ま

て行かねばならぬことし思ますの 吾々は常に此の大殿力、無窮や生命、無限の力に養はなく、これには、これになっています。 れつし人生の旱魃と健闘し、最後の目的に向つて生き 春々は常に此の鑑氣をさい吸收して居ますれば、日息解を通じて吾々の身心へ顕現せられるのであります。 またり しん 鬼人 にも痺まず枯ず生々として進善することが出 一來ます。 里。 目。



○唐澤川の念佛三昧會

戸驛を装した、私は其の翌日羽生氏父子と共に出發し唐澤山念佛會に参加すべく弱地氏は八月十五日朝常松唐澤山念佛會に参加すべく弱地氏は八月十五日朝常松

**-( 15** )-

開開同同 千葉縣松戶町三丁目 唐澤山阿爾陀寺 同同 縣 縣町 同 郡變平村心光寺角頭町 同 町光明教會 住職 中 翦 羽 羽 羽 宮 澁 山 生よるな 澤谷田 tz 說佛 禪瑞德 H 定香二子邱演海子

めやうに依つて赤くもなれば黒くもなる、

右と数えれ

#### )松戶日 1 曜少年教會生

格に念佛蔵拜し滋歌を合唱しては隣ると云ふ様に成つ 知の御別時に参り一週間真面目に勤めしが歸宅して其 聖朝より無朝六七名の友人を読ふて敬倫へ参り起て」 聖朝より無朝六七名の友人を読ふて敬倫へ参り起て」 を表して表して表して表して表して表した。 となった。

## ○光明會松戶教會規則

第三條 本會ノ目的サ連スル為メ左の永遠ノ光明生活ニ入ルサ目的トス 本會ノ目的サ途スル為メ左記ノ事項サ経替ス 本會ハ宇宙ノ大御親タル如然ノ教討チ仰や現在チ通シテ末死 本會八光明會松戶敬會下稱少本部升松戶町二丁目松戶敬食所

本教育ニ於テ佛教育年官、綜人會、少年官、夜興會等テ開催月刊雜誌「みな中の光」ヲ登行シ會員一般へ頭布スル事 毎月十月二十日二回ニ数鐘ヲ閉ク

佛中一種の霊威に觸れしもの、如く、心機一轉し前途をいい。 し様殊勝に見えたり、就中、髙橋、柴二氏の如さは念まれるという。 まんて まましょし のと なくない とく 研水最も異面目に熱心に含果な共に念佛し居られという。 いんけん 度上人に謁し高説を聞き大に威する鳩ありしものらごだけない。 仕事のやうに嘲笑視し居りしが田中先生の紹介にて一 に止宿せるあり、初めの程は御別時抔は厭世的遊民の 

を認めた様な成じがすると云つて非常に

長野縣

**特諏訪町桑原町** 

MJ

同同 | 同 | 同

縣村上町

林けい 村妙 か ぎん子

縣 東頸頸郡松代村清次

南濱通二番町

長谷部

新潟市

同同同

縣長岡市東千手町

町

長岡市

廣島市白島九軒町心行寺

**—(16)**—

福岡縣鞍手郡新入村長安寺

新潟縣柏崎町

同

機獲市海岸通五の二〇

名古屋市東區鍜冶町一 西區千年町崇德寺

同 同

の用意とのみ心得て居るからであらう。佛とは死人の卵光を行はない、字書の環境変有の大本、終罪を言う、株とない、字書の環境変有の大本、終罪を言う、株とない、字面の環境変有の大本、終罪を言う、大学、大格者大震脉に歸依し信順するの意識狀態之。 ちれた常い性間で気みのだ。其の大人格者大器が正異を名づけて信仰と云ふの方。其の大人格者大器が正異を名づけて信仰と話なることに依つて吾人が天より與る心を以て信仰し歸依することに依つて吾人が天より與る心を以て信仰し歸依することに依つて吾人が天より與る心を以て信仰し歸依することに依つて吾人が天より與る。 智識・開發を聞ると共に宗教的信仰に依て徳世の函程をしまれば、また、『できると』、 されば、『ないのできる」では、「ないのできた」、 対策に依て、とになるのである。 おくば、まないとしました。 またい こう

悦んで居られた。二十四日に結願、

廿五日に下山

し當

 $\Box$ 

會衆 二十六名左に 教會へ師つたっ

東京本所區小梅二五

神田橋本町一の六 赤坂區青山南町五の四五

#### 龠 員

巴定

.t

庶務サ分換ス

-(1S)-

正 平野英太郎同 板倉打太郎 帮 中山庄之助 第十一条 木合ノ海筋サ行フェ盛要ナル細則、役員合ノ決議ニ佐リ之第十一条 木合ノ海特費ニ光・契へ野ポノ海繁資本ニ機フル事が大統一太会ニ維持資金を販か会製者タハ新附金ノ内のリ之ニ積立を第九条 水合ノ経災ハ合設及に等附金テ以テ支統ス 芳 正同同特 一周 中多川平右衛門 中多川平右衛門 銀 兵 万 銀 兵 万 の 元 名 明 郎 兵 将 名 赞同同特 山岭赤字太田中清 吉耶吉子

事、會新步分任シテ所黎ノ事務三從「シ幹部ハ一般ノ會務三鑫與シ事、會數人亦会外魏總少經濟人會人力的經濟學是人名人士 選事 長、名、與事 若干名、蘇菲、第干名、蘇菲、第干名、蘇菲、第干名、蘇菲、第干名、蘇菲 第四條 本官・番帖二季三大官・関ウ本者が建っ会員ト務シ官員・第五條 本官・在目的二数同ジ入会スル者が建った会員・務シ官員・おいては、本官・在の権力・という。

は名、左となった。 こればた、云よが態に信でるのである、 は名、左となり、こればた、云よが態に信でるのである、 で常に汝を照らし汝を恋み給ふ故に汝等はいかなる時 で常に汝を照らし汝となった。 これでは、一次では、 では、これが態に信でるのである、 はる、たないない。これが態に信でるのである、 て一性が世の座に心を汚され私利科欲の念が熾になるできる。然るに対象を共に倍々遊徳心が進步しちき育を受ても智識の開發を共に倍々遊徳心が進步し野達育を受ても智識の開發を共に倍々遊徳心が進步し野達育を受ても智識の開發を共に信々遊徳心が進步し野達の人間の表質しない、其が彼等の失入主となつて居るから教育を表していません。 識を悪用して非理を登むの具に供するやうになる。 こ折角数育を受けても智識が登達するに随つて其の に一数えて居れは知らず知らずの間に彼等の心に深を心々考 たり身に行るす知らずのにならん、と云よこさを常をいる 考かの かいまい 彼\*

-( 17 )-

| 〇誌 料 { 一部 前金 八 镀 鄭稅五厘 ○誌 料 { 一年 前金鄭稅共 金 壹 国 一 | 行松戸敷育宛に願ひます、振替<br>便路替は、紛失の廃り | 一、原稿には、投背和類を、朱霄せらるべし一、投書は祭文はペンにて、明瞭に記す事一、原稿は毎月十日限り締切の事 | 簡單に御報知における美事 | 、鬼子になり、婦人會又は少年奇等、現况を一、鬼子になり、婦人會又は少年奇等、現况を一願升 | 所姓名を御通(二十四字間 | 一、信者の聲として、各信者の信仰の動機、信仰投 審 規 定 |
|-----------------------------------------------|------------------------------|--------------------------------------------------------|--------------|----------------------------------------------|--------------|-------------------------------|
| 發行 所 所                                        | 大正八年十一月十五0                   | 1、数 師 中村                                               | · 好授時間       | 朱作漢                                          | 一、教科目 智常     | 松戶                            |

光明會松戸教會所光明會松戶教會所 日野印 加岸マデ :小學校卒業程度,町二丁目光明教會所 4 秋 富 能 太 郎 (日曜、大祭日、教筵日ヲ 夜 ιļı 學. (毎 例 分子) 會 村 禪 定 除 ---( **20** )----

松な耶け郎吉耶耶 吉嶽な耶耶吉助吉蔵-雄耶鏡 吉郎藏八旬僧 同同同聞赞正同特 回间同同同同同同同同赞正特 島岡遠宮佐坂根縣 田石曾中臼佐田伊龜町飯蕗原 山中清岡加岡 村田 蘇 中 平 元 報 之 大 本 平 之 川山宮百藤金 耶吉助耶酸耶武助 く即の即即即 同同同赞正同符 周阅阅阅问同周阅阅阅读正符 周闻同词同词 同同赞特 贅 賛 14 同同同 园同同聲特 金杉字 宇田高溫 ø 梨 岛高倉石 石倉高山淡 根核口井 子本川 空じ敍 田中橋谷 川修たす 本ない 被出る。 腋 機 協 資 大 取 ル 就 那

同同赞

山松鈴

山 本 政 三松 崎 ぶ んずれ 題方符門

--(19)-

间间间物

田遊安加

中谷藤藤

く強まる

く 編ま 次 に作す節

쭟

定

赞 同

4 大

£

ľt

同同同赞

岛稻石艺

い殿耶耶

な吉市吉衛

同同赞同

小川岩 灰耶 中川 龜 灰耶

壹 巻

第貳

號



#### 子 0 É

崎 辨

榮

に Wort よう 開烈して 雛子 と現れた時に 初めて 我は 俳 の の 明に 喚奏されて 恰 も 知 の 即子が 間ゆる で 啄同時の か明に 喚奏されて 体 も 知 の 即子が 間ゆる で 啄同時 時に人の子である有ゆる罪惡の種子を悉く持て居る、 とは云への、全く精神の鬼底に伏在せる霊性がみおや は悉く佛性を有すとの文を語だばかりでは佛子の自登 子であるとの自然が生ずる。我等は佛の子であると同子 じられた時には随つて吾等は真に之れ佛の子であると 如來は吾等衆生の本覺の大みおやで在ますことを信

如くに唯本能的に素朴に正直に犬は犬、馬は馬として 倫理の講義を聞た位では心の奥底に伏在して居る窓性 ば如何なる善事も為し得るのである、是は人の子たる 間は思い方へ發達して居る丈また善い方へも働かすれ の本能とは違つて我等は知識が發達して居る丈に非常 動物性の煩惱を皆持て居る、我等の動物性は犬や馬の のである。塞に佛陀出世の本懐もこくにあるのである は開發すべきものではない、真にみおやをみおやと信息 動物性を有して居ると同時に法身より受け得た佛教 之を儒教には人欲の性と云つて居る、此の人欲の性と 然らば我等は如何にして此の自覺に入ることが出來る 初めて佛子の自覧も出來、靈性の開發もなし得らる \ 即ち鑑性をも併せ持つて居るからである、併しながら の目で視ても到底警良のものとは思はれますまい、人の目で視ても到底警良のものとは思はれますまい、人 起り來る心の云何を返照したならば如何に自分でいき 云ふものは實に自分勝手なもので各自が自分の日々に に狡猾なる最も嶮悪なる行為を為す處の動物である、 してみおやの鍵光にれ觸れ靈力に同化さることに依て 性; -( **2** )-

> かさなれば是に就て二方面から親さ子の道がつくと思 文、姓網經には人の佛性を開きて佛子の性徳を働かせ \*\*\*: textreet; by #Jest to #150 the #1 である、換言すれば各自の奥底にある佛性を聞きて佛 人々本具の佛知見を開きて佛の正道に入らしむることのからない。 りといかにも自覺に達したる如くに云ふけれざも非實 れば唯、理論の上にのみ我は佛子なり否、我己に佛なり、ない。 諧佛の子なりと弦には全く父の憲法に基づけば家督をいな。 また かんば ま ち諸佛の位に入る位大党に同ふし己りぬれば真に是れ 意にて鋭き明されてある、經に衆生佛戒を受くれば即 子の自覚を與んが爲に佛は世に出現せられたと云ふ、 には子として父の相轍は出來易いやうなれざも動もす 相綴させると云ふ意味である、前の雨法共に道理の上 んには佛の憲法に基さて父の家督を相綴させんとの聖にはいる。

かかのやある

佛子の自覚、光明、光明生活…

辨榮

붓

쿗

Ħ

みなやさ共に…

筑前坊

**始好人、秋の常郷山** 

绿

光明主義に就て 口雅

中川

弘道

口試者の整 

して愛し給ふ、己に如來の子と生れたのである故に願い、されば心の襲き襲者観世者大勢至共に我が友達とい、されば心の襲き襲者観世者大勢至共に我が友達といる。 と子との親密なる血が通って居る、聖善導は念佛者と 故に能念の心も佛となる、世に是程歌き飄なる人はなga fig にあせい エーにはwest た cy 生するのである、質に希有である即ち如来を念するがします。 ぶべきものなき如く凡夫の汚き心よりも聖さ佛の心がぶった。 とうじょう きょうしゅう までも御子となり得られるのである。

### ◎, 光;

の活かさる〜如く光明では衆生の信仰に剥するみおやなの鑑力にて恰も太陽の光に依て我等が敗間の生命との光明は我等衆生の懸いたという。 この光明は我等衆生の影にないを復活し爨に活かす 處のみこの光明は我等来生の影は、そいも、まい、している。

ある、其は追々に説くことにして今は如來の光明を太

ば明かに其の不可思議の徳あることが信知されるので 

さるへに依る、恰も萬物が太陽の光に依るが如し、種

一切の諸佛聖賢の有ゆる心の働きはみおやの光明に照らればいます。

等の不思議の功徳が備つて居る喩へば太陽の光りは地等の不思議の功徳が備つて居る喩へば太陽の光りは地等の不思議の功徳が備つて居る喩へば太陽の光りは地等の不思議の功徳が備つて居る喩へば太陽の光りは地 の恩寵にて一大殿力とも不可思議功徳とも名けらる やより受けたる不思議の霙能を有て居るもの、更にみ を離れては凡ての働きを失ふが如く人の精神は大みおける らずして活けることは出來の、地上の萬物が太陽の力 與え惡心を轉して善心でなり迷を除きて悟を得せしひ 和々の方面に互りて照す徳用である、要を取て云はい 天分を全ふし使命を果すことを得るは如來の光明を享ただ。 まっした こ おやの恩寵を被むりて聖意に契ふやうに働きて人生のまた。 時は其光 明 に觸れ自然と心が一起して苦を抜き樂を 如來の光明は限には見てえぬけれざも一心に念佛する くるが放である。故にみおやの光明は質に無量無邊の

御べを呼ぶらは帯々に信心が長して総合な頭を押むに悪の温顔は勝えぬけれども只々みおやの恋しさに一向悲の温顔は勝えぬけれども只々みおやの恋しさに一向 ふ意味を以て親子の自覺に入るからである。又、云何 は至らざるも頭でみおやに親みて現に此に在ますこと おやと聞き、みおやは我等衆生の迷子を愍み角無阿彌 にして慈母の恩寵を被ひるかと云へば如來は慈悲のみ 蓮華は淤泥の中より出でくも其の潔白なること世に比 のは身は人間にありても其心神は清き佛子である、白 あると此の意は若し真にみおやを憶念して離れざるも である観世音大勢至其の勝友となる當に佛の位に座すて5048名には50世紀 になっていません 念佛するものは常に知るべし此人は是れ八中の白蓮華のは、 しょう しゃくか 垢消滅し数喜踊躍して善心生ずと。また観經には若し 、 ぎゅう くらくき ぐ こ だんしょう に稱念して至心不斷なれば、光明に遭ふことを得て三 を信することを得。經に如來の威神功德を聞えて日夜 べきなり放いかんさなれば如來の御子と生れたからで -(3)

し芳にしきを流す、如來の慈悲に存在することは一心 し芳にしきを流す、如來の慈悲に存在することは一心 は芳にしきを流す、如來の慈悲に存在することは一心 は芳にしきを流す、如來の慈悲に存在することは一心 苦を抜き樂を興え給ふのが即ちみおやの慈悲である、 

の深い御方はない、我等一切衆生に無限の同情を以て一般みとなす、他に如来程一切の人類に對して最も慈悲ない。 ない いっぱい かんばい かんしゅう はいかい かんしゅう しゅうしゅう しゅうしゅう しゅうしゅう しゅうしゅう しゅうしゅう 本で、大間の心と氣と固めて居る、之れが抑も人間の弱な。然し此の悪質があるから如来の思維を仰ぐ必っ、要も感するのである、気も人間の苦味も温味を仰ぐ必要という。となり、大きなでは、一般の心と氣と固めて居る、之れが抑も人間の語味が飛げて最も貴々では、一般のない。これが抑も人間の苦味も過味を如来の思維を加来の思味を発している。生に、一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。一般のない。 れる様になる。是父、理窟でなく一心に念佛して光明れる様になる。是父、理窟でなく一心に念佛して光明に接する時は悪を願して善に進み邪を捨て正に歸し人に接する時は悪を願して善に進み邪を捨て正に歸し人と にありて聖意を己が心さし清き正しっ生活かなし得られるとなった。 とう はっという ところ 願はくば諸士よ大みおやの光明は天地に充満す、一心のはくば諸士よ大みおやの光明は天地に充満す、一心の

情悪せらる、其他種々の氣質または習慣等の悪質を以て、感性がで表して、質には子になる如本の感神力は人の意志の異常の悪質を然れるものに遂に出手になる如本の感神力は人の意志の異常の要性となる。 いまるに出手になる如く人間には質な職患患症疾妊等の数に の類階の避を有て居る是が為に自分性みをれて、必能して原因を受して、一般による如く人間には質な職患患症疾妊等の数になるなく人間には質な職患患症疾妊等の数になるなど、といいのなど、これによるない。 に念佛して靈光に接せよ初めて人生の真意説を聞るこれが、 またいま まんしん こうぎょう さを得んの

佛教では名けて居る、佛教でよる諸佛菩薩等の理想界佛教では名けて居る、佛教でよる諸佛菩薩等の理想界による。非常ない。とは理や生理植物杯の凡ての理を明かに知るを有為の智と理や生理植物杯の凡ての理を明かに知るを有為の智と 作用に萬物には何一つとして理の具はらぬはない、けれた。また。 に念佛して光明に遇ふ時は総介學問なき人にても自然なが、となった。 といってきなっているかと主とす、一心等がは代明しの真理を優らして下さるかと主とす、一心 真理を照すのが智慧光なれざも今は宗教の必要なる我に、 これでは、 これ 申じて有為とは此の世間の理科學にて研究して居る物は、 れごも人智慧がないから解らねのである。有為無為とれごも人智慧がないから解らねのである。有為無為と に説明せん。 至に

も智慧光に照されたる真理の説明に過れ、此事は漸大きれらに照らさる、範圍はまだ廣い大野者六百第の如き光りに照らさる、範圍はまだ廣い大般者六百第の如き光 -( 5;)-

慈悲心とは人の苦を我が苦とし人に樂を與ふるを己がある、世間には慈悲も同情もなさ者を冷酷な人と云ふ 

> を我が意とし、意義あり價値ある生活をなし今日一日の大明に活きる者は常にみおやと共にありて聖意おやの光明に活きる者は常にみおやと共にありて聖意なった。 に「悪人は悪を行して苦より苦に入り気きより気きに 入る」とは此類である。又、一面教祖の教に基づきみい。 光りは前途に輝き現在を通じて永遠の樂士・女代する。此等は失敗の内にも成功の秘密を發見し、著である。此等は失敗の内にも成功の秘密を發見し、著である。此等は失敗の内にも成功の秘密を發見し、 是れ人生が永く光明で暗黑さの何れかに岐る、分岐點と とこれ ちょくかく さんじゅう いっとばん えきない いっとばん さんしゅう いっぱい とくらったり いっぱん こくらったり いっぱん こくらったり ざるはない、諺に「善人は善を行じて樂より樂に入り

教に依りて猟陀の光明を被むりて心鑑復活する時は心教に依りて猟陀の光明を被むりて心鑑復活する時は心ない。 これにはいる はいい はとより説示する て御門中上た、今日世野の諸校豫し姿色清淨にしてて御門中上た、今日世野の諸校豫し姿色清淨にして 教祖が此經を説かんさして序分に此の相狀を現はしななること今の如くなるを視上いるもらして。

の勤めは永遠の基礎さなることを信じ永しへに希望のつ。 に於て先づ釋尊自ら彌陀の光明に充満されたる身心のます。 になえなかれていますが、 はながかった。 まれば 総典である、去れば おいんこする 食上へいまする しょうしょう しょうしょう しょうしょう しょうしょう しょうしょうしょう れて堅く業に結び付けられあるを愍れみ斯る雅を教演 教祖は凡ての人間が染汚と苦悩を無知を罪などに預は 教祖は凡ての人間が染汚と苦悩を思知を罪などに預は である。 無量壽經は教祖称件が大宗教家とし宗教の真面目を題 けらかいのから、 これにない ここの しっさい しょうしょう しょうしょう 活に入るは無上の光榮なることを御示しになつた。

明; 生: 活

じ何れに歸趣すべきやを総らず盲目的に生活して居るがおをの光りを謙らず無明の常に祝健ふて何れより生欲而ず無明の常に祝健ふて何れより生然而深骛が此世に御出ましなされた聖意は、一切衆生の終れ深致が此世に御出ましなされた聖意は、一切衆生の

**彌陀の威神力が精神統一の力さなつて引き締まって來** 一番陀の光明に反映したる他が委色清浄の相と現はる、ない。 部に充さるこのが悦豫の相と現はるこのである。また 付ては號を追て述ること、し此に省略します。 なん ない こうしゅう 明生 活の事に こうだ おんしょう まんしょう おんしょう しょうしゅう しょうしゅう しょうしゅう しょうしゅう しょうしゅう しょうしゅう 身なり、法性法身に由て方便法身を生じ方便法身に由よる。 まなまでくる こうできる としゃ できまな お 一緒 神菩薩に二種の法身あり、一者法性法身二者方便法 諸佛菩薩に二種の法身あり、一者法性法身に て亦法性法身を出す。此の二種の法身は異にして分ついた。 皆無量養極樂界中より出す。 入続るに法の名を以てす。菩薩若し廣略 入統るに法の名を以てす。 菩薩若し魔 略 相入を知らてきる ことない しゅうさい にゅうていません いんかい しゅうじょう との故に真 略 相 べからず、 是の故に真 略 相 くいっている 往生論註に曰く

# ●みおやと共に

出來てくる、信仰生活の道中もやはりそんな具合だと らのそこになると一番大丈夫な道づれは如來の御名で たよりとして居る」存外失望する様な時がないとも限 々と善友法友も出來てくる、けれども其等の人のみを 思ふ観音勢至其の勝友と為ると経にも説かれた様に段まてなるとと で道を進み行く時には先きから光きと親切な道づれがい。 る事はない。だが難有い事には知らぬ初旅路でも質意 きはないが、然し簪からの奴と近づれに成つた時程困 と云ひますが質に旅に在つては善き道づれ程たのもし 世間の諺に「旅は道づれ世は情波る世間に鬼はなし」ずら、zucw fits for ま warding to the life in the life i

となり、正義の道に奮進する力となる、而も其の力は

である親を辛苦の山坂路さては悲しい涙の雨思掛けなるなどとく 人世は如來の淨國に到る向上の旅程である試練の道場 の然らしむるものである。 人來て二人で歸るうれしさよ

如來の聖意に依て養ひ育てられたもので即ち如來恩觀

彼アシタイ此ウシタイと肉慾の鯛のみを求め 忘れて走る犬は河に陷ちて死するが如く、人間も只だい。 だいない こうして走る走れども食ふ能はず而して足元鰈を食はんとして走る走れども食ふ能はず而して足元鰈を を釣るして犬の前に在らしむる時犬は一生懸命に其の に譬へて云へば悪戯小供が犬に乗って竿の先の網に鯛に と云ふ然の手綱に牽かれ行くみじめな動物に過ぎぬ更 一つ叶へばまた二つ三つ四つ五つ

阿彌陀佛を道づれにして **-(9)**-

奶 40

分のお腹へ入れることが出來なかつたならば、何んのなが、とんなお廿しい御馳走でもそれを食べて自体がない、どんなお廿しい御馳走でもそれを食べて自何ものでも、それを採つて自分のものごせなければ食 價値もない、辨當は旅するに是非なくてはならの大切から、

然らば

夜は消えて盘と成り鬼は去つて佛來る御名を呼び如來 を呼び日々向上の道のうれしる。 説かれた旅に道づれ世は情夜なく一佛で共に寝わ朝な 行じて樂しきより樂しきに入り明きより明に入る」と 今日彌陀尊の御堂とはなる

É

辨

誡 が往々ある。一切萬物の價値はそれを自分のものとし た時始めて認とめられて來る、辨當もで馳走もこれを を疲勞らせ、人々を迷惑させるやうなことになること して背負って居る間は何んの價値もなく反って此の身 かにそれに就いて巧みなる説明がほどこされるにして 血液となつて吳れなければならぬ。 の本尊佛は常に吾々の心宮に入り來つて心内の指導者 も價値なら本幹佛である、慈父と信頼すべき吾れわれ 食べて自分の血液さ化つた時始めて一日もなくてはない。 居る智識も學問も自分のものにあらず只だ肩の荷物と 本幹佛が現に我々のものになつて居なければ、よしいいながら、これには、 今これを宗教上に見て來ます時、救濟を仰ふぐべき、 て行く、指導進善せしめて行く原動力でなるのである。 自己に入り來つて血液と化つた時始めて吾々を生かし らの貴重なものとなつて來るのである、知識も學問も もでのある。今も丁度その吾く、如れ吾れの要求して が出來なければ何んの價値もない、率しろ除計な邪魔 なものであるが、何時点でも背負つて居て食べること

#### 詞 藻

ばかりだから心の中から投り出してしまふがよい徳本

上人の歌に

鬼や蛇をかくまい霞で何にする

月に寄する七覺支

辨

作 歌

念

捨「

商業の月の見まくほしさに進みゆく道の違きをおぼいへじ こくをぞとさやかに今は見えねども 喜\* 精 擇 法 愛賞 覺? 盤; 月のかたにぞあくがれにける 支 支に 支 **深荣上人** 

月見る時は嬉しかりけるそれがつるほのかに山の端に句より、 こう こうじょう しょうしょう おばろ夜のさやかに月は見へねども 輕勢 安於 今宵はこくろのごけかりけり 支ધ 支

た 男が ぎょへかる

彌陀 と 偕にあるこの世のものみな

聖名はひかりなり

くらきにすまふ子ら

月を見て片に心のすむときは 月こそおのがすがたなるらめ

世界の人みな御親のみまへに

は

らからなり

出來のが鬼と道づれになつた惡魔と同行となつた事 かれた、されば我等は自己の力ではなかく、鬼送治も 三垢消滅し身意柔輕に数喜踊躍して善心生せん」と説

己が造りて己が乘るなり

の鬼を心の内に抱きつれて日暮すれば結構な人間世界 た微菌であつて恰かも肉酸の汚から生れた虱も同様比ないこかのの気熱患海の汚と原因の熱とに依て浮化した。 これに とる こうにん だいしょう いっぱんじょ いっぱんしょ

も地獄の里と爲つてしまふ 火の車造る大工はなけれざも

なくて心の中に現はれる奴である、元來は無い者であ 鬼と云ふものは心を苦める魔物で輪に見る様な者では

心は針の筵の上で終夜眠らで苦惱するのである斯の如

さに入ると説かれた。

eつ沈みつ所謂三途の河流れ果ては無間の三悪の苦境 とう tiek っ tiek u tiek very 隷となれば窓に此の世からなる三端傾煩の流の中に浮 まで、 tiek で 人生の本義なる心の足元打忘れ只だ無意義に肉慾の奴にない。 らひそれからそれで貪欲瞋恚愚痴苦惱の絶え間もなく と心は肉然の奉公忠勤に夜もろく~寝もやらず思煩

南無阿彌陀佛と云ふてせめ出せ

地獄とは鬼の住みける里放に

鬼と一所が地獄なりけり(徳本上人)

ロ火に我が心を焼き費められ體は夜の床に臥しながら

せばそれが己が心を苦める恐しき鬼となり目にも見へ

聖名を呼べばれると呼べば そこなひ得ず 無常なれざ おそれ去れり まもらせたまふ なぐさめあり とはのいのち 名をよべば をよべば

月影に我を離れてすみのれば なづかしき彌陀の さくなみにすがたは千々にくだけても 聖名を呼べば 覺 熨。 月のひかりの映らればなし 心にからる浮襲もなし 支 亚' 名" 無名氏 作

**-(12)**-

爾陀は影向-目には見えねざも

聖

さみ しき心に

#### 光 明 學 園 を 歌 太 (天然の美の

吉

常麻の森のうつくしや。 おはさくらの北かほり、おはな かのはは ゆる、おはな かのはは ゆる、おはな かん

田 照 室 作

いざ諸共に勵まなん。

光明學園仰げかし。森の中なる當麻山、森の中なる當麻山、

むかし。聖の住みまし、

 $\equiv$ 

 $\widehat{\Xi}$ 

この世ながらの浄國かも。 ふりつむみ雪潔らけく、

髪 らぬ 色の常盤木に、よろづの草木枯る、時、

理想に生きん我等なり、世の海流を打越えて、世の海流を打越えて、

流る \水で活動かん。動か ぬ山の心もて、み空のごとく礙りなく、 朝日のごとく爽やかに、

世に歌さんは我等なり、心を磨き身を修め、なったりのび今を知り、古をしのび今を知り、

ざ諸共に努めなん。

泉をいれて清らなる、流れつきせぬ笈さりの、 高於銀光 庭に 0) の油の貸さしや。いれて消らなる、

さく波れてく遊ぶなる、

如來の聖意を仰がなん。
と めに 輝く 光明の、

智仁を兼ねて勇ましき、

『紅の人』を暮ひては、

**廣き御徳を象りて、永遠に輝く光明の、 永遠に輝く光明の、** 

世のため共に潜さなん。いでや我等も國のため、

生れ合せし身の幸を、くしきいめじさ此土地に、

福 阅 t|1 川

常麻の森は神々し。 光明 學園建てられし、

その

名も高き上人の、

3

緋

鯉。

與如此

の美くしゃ。

あつき恵みと御徳とに、

光明

主義

に就

τ

---(14)---

聖日蓮の跡をとむ、相模の川のかなたには、

一遍上人道を説き、皆麻の森にそのむかし、

Ł

共に 盡さ ん人の爲め。『真の人』と生む立ちて、

智徳みがきて一心に、 我等はこくに學びつく、

---( **13** )---

可能の限りにて如來に近づく方得策かと存じ居り候がから。 いっぱい かんしゅう かんしゅう かんしゅう かんしゅう しょうしゅう しょうしゅう しょうしゅう しょうしゅう しょうしゅう しょうしゅう しょうしゅう しょうしゅう

筑前 図 遠賀郡 香月村 字楠 橋 浄 土宗 専品学院は旧代別三郎氏学 くどんのことがある人かつのからざくせにしょうぎしょうだんさんとこう ちょうか ② 妙 好 人

印刷所 所 光明會松戶教會所 大業縣東葛飾部於戶公戶教會所 人等縣東葛飾部於戶一工目 大學所 大學所 大學所 大學所 1 1 禪 定

**— 18 —** 

發 行 人 東京市京衛星を 編 柿 衆 山 中(毎村行

第臺

第參

(A)

(門)質疑ー東…………(答)光明主義に就て… 憩光の許に新年を選びてし 入信前後の貨際 我等が師なる数のみなや辨榮 二相五徳の窓間・ 回 口信者の聲 口質問題答 新年號目次 m 性井村上 工學士 **奶** 丛 上

ser( 2 )-

#### ◎我等が師 Ŕ なる 教!

紀 0

祝 鳶

築 上

人

○彌陀の分身なる数副

切衆生を致化し給ふ、治し淨界に彌陀なかりせば地上 て研陀の光明を現し給ふ聖者なるべし、若し釋迦尊の 御本體は清き上界に在す所の法身無量養佛である、上のはたないのは、のは、いないには、これにはなるないののである。 誰んで一大事四級経の意を案するに我等が教祖釋尊の 界に在ては彌陀光王、地上に分身しては釋迦牟尼佛、界に在ては彌陀光王、地上に分身しては釋迦牟尼佛、 「秤貸てふ人格の光川者出づべきなく釋迦は人格を以ばなる」となっている。 明的人格を以て湖陀を現すにあらざれば此の地上、 のかい いば | ふべき靈徳である、若し我等如來の光明に依て此の靈 べき奥理を敬え給ふの今我等が師なる似のみおやと云 を示しすべてを勤めて研陀の光明を設むりて繋に活く 野学が大宗教家として飛ぎ飛生の為に自ら信仰の機範人としての野学は墨道門の数主である、今此の译器は人としての野学は墨道門の数主である、今此の译器は

教祖和母は大哲人であると共に大宗教家である、 に復活して光明中の人となることを得るの 受たる盤性を有て居るけれざも翻取のみおやの光明 しむるためである、我等衆生は元、法身のみおやより 其の大光 明 の下に一切を攝取して永遠の光明に活されている。 軽けが地上に出て粉よ所以は傷にみおやの質在を示します。 きょうた ここ -(3)-

して永く開黒の獄火に焼かるしの外道なきものを何の たま きょく どくり た 像備はらざれば自己の染汚と罪惡こを以て人生を徒に たる、朝陀釋迦二尊の恩徳を深く殴謝して粉骨碎身以を それになった。 たんれい ないか またれない よくだい よくごうじょうき きょうしょう かいかい しょうき かいしょう かいしょう かいしょう かいしょう かいしょう かいしょう かいしょう かいしょう かいしょう て報謝せざるを得れる

C aprico 心光に満された母體にて何人にても如來の光明に 投等が終証報等は弱陀の光明に満たされ又如來の聖意 といました。 たと Europe C aprico 心光に満されたる教証 御堂と為させられ身に其相を現はしなされたることを の庁分に釋律が自ら彌陀の光明を得給ひ彌陀の聖意を 滞さるれば大小はあれざも凭やうな人格で為り得らる へさの模範を吾等衆生に御示しなされた、吾人は賽經

月のみて輝くのは其光りの本は此の地球からは見えぬけのが、 である、例へば中秋の清宵に東天に皎々と昇りたる滿

の如くである。釋尊は初めて正覺を成じてより永しへを記述が、完節数々の三通りの御利は全く上界の深地を色彩で、完飾数々の三通りの御利は全く上界の深地を色彩で、光質数々の三通りの御利は全く上界の深地では、たれ、 放火 活動を偽され給ふる。仰和の上に結構投策、れて 放火 活動を偽され給ふる。仰和の上に結構投策、れて 放火 御胸の内容は彌陀の慈悲に孤滿せられ成神に惡化せら 窓したる六根清らかに光 顔 雁しき御祖、現れ給ひ、 --- ( **5** )-

明は人の精神に對して偉大なる靈力を興ふるかな自ら すやうに為りての精神生活を比較せばいかに彌陀の光 に確陀の日光に盈滿せる御人格である。釋導が幼時恐

知らるしであらうこ

田家のふしを起し給ふ、父王の思ふに太子田家の 志になずたりし時、生死問題の為に非常に関しては、 ない まっぱし しゅ とべき かいま しない よっかい かいかい しょうしょう かいき だれ よっかい かいしょう かいしょう かいしょう る。斯の如名の世常も果だ朝陀の光明を得ず王宮にあ 今此の器経に現れたる標準の御相を強い率れば御身は では、ではから解は滑き光明上に在すこと明かであ 撃災に在りながら解は滑き光明上に在すこと明かであ 撃災に在りながら解は滑き光明上に在すこと明かであ と変に現れたる標準の御相を強い率れば御身は る美姫を撰び采女として常に侍せしめ歌舞管絃を以て を建て四時の快樂に耐かしめんとし又、國中より有ゆし王は太子の為に有ゆる娛樂を興んが爲め戚は三時殿と王は太子の為に有ゆる娛樂を興んが爲め戚は三時殿 を称ふは只太子をして他の快災を與へるの外なしとな の光明に復活したる経緯の精神は昔、太子の時とは一 は恰も明かに研される明鋭に日光が反映せし如く彌陀 は恰も明かに研される明鋭に日光が反映せし如く彌陀

入り開陀我に入りて開陀の電光に融合したる秤貸の心 の解陀と地上の釋体との融合せる初心情、我れ朝陀にの解除との融合せる初心情、我れ朝陀に なる色味の快樂も太子の人生問題の煩悶は取除くことなる色味の快樂も太子の人生問題の煩悶は取除くこと 出來の。凡夫の最も光祭でする物質上の幸福を以ては 太子の心盤上の望を滿足せしむることは出來なかつた

\_( 6 )\_\_\_

之の新らしい機會に於て聊か私の年頭の所破を陳べさと、新にない。 また など しょない また ない ない ある る。 またい またい ない ある。 またい またい またい ないまたい ないまたい ないまたい かいこうだい かいこうだい かいしょう いっしょう いっしょう

果でしなく悶へて居る人の多き世の中に、私は何と云・『『『『『『『『』』と『『』』と『『『』』と『『『』』と『『『』』により名に溺れて唯議前の物質欲にのみ没頭して、利に走り名に溺れています。』とは、『』と 私は何だか夢から思めたやうに、定かならねとも之の 道義に総らねばなら四語でありました。 を過ごしましたら窓に之の受け嫌い人生を果敢なく無い。こうした尊き神将きの手に接すること無くて之の年月こうした尊き神将きの手に接すること無くて之の年月により、またり、というには、これには、これには、これに 其の光菜はごうしても说はずには居られませる。 得て始めて人生に生き甲斐を見出すことを得ました、 した私は安に、聖者山崎上人の御指導を改るの良級を人生は僅々五十年共学にピ上の三十七年を無意義に過失生は僅々五十年共学にといる三十七年を無意義に過去生は僅々五十年末年には、10年末、10年末、10年末 光を眠れるせ玉ム恩瓶の母さを威じ得る身となりまし 海紙の向ふには感念大悲の御親の在じて常恒不断に慈い。 ない ない かん まき まき しゅうしゅ ありませむか。限りある行数超過之にて擱筆しやう0 の手を携へて進み、莊殿徹妙の花園に逍遙しやうでは

たる所に六根は悦歌に満ら自から姿色消らかに光顔巍 々とした相を現はされた。

れたる御胸を御相とに現はれ又其の内容の相を世の人 の治職会く釋作の光治が反映されいかにして知ること で治職会く釋作の光治が反映されいかにして知ること を存在かされば纏に明されてある世代は際にしたさ かは、就言 から、はいればに明されてある世代の際になった。 から、はいればに明されているという。 ないればに明されているという。 ないればないが、これにないないが、これにないないが、これにないないが、これにないないが、これにないないが、これにないないが、これにないない。 出來の困線の存在することし存じます、(こへが即ち釋す。) 光光 えぎ 透明する如子に在まずは是しら地質の親ひ知ることの かに威和の服めしきは質に明浄なる鏡の光りが表裏に 皎潔にして又、み顔の威嚴は魏くいかにも厖しく消ら 子の阿難幹者に由て釋尊の御相に聞しきを現はれたる て真の短脳を得べきやうに、志を起さしめん写に御弟 々に知らしめて而して世の人々にも確陀の光明を求め

世界の悪意に頭陀の大日光はいかなる處にも照りわたないの意味にて能く精練したる気に頭にの整傷が映なったのでは、大田和に在ます。

ここが人の精神に信仰の光明ありと否とに依て分るしれたる御相は姿色隆しく心質熱々の成相となり給よ、れたる御相は姿色隆しく心質熱々の成相となり給よ、れたる神はないというない。 の信心の鏡さい能く磨けば其處に映りて六杯脆はしく 所以である0 りてあれば何人にても斯の光の映寫すべきやうに自己 -(7)-

#### 〇 年 頭 所 咸

阎 ф 川 弘

大正九年の新らしい競光を迎へ、 νī 誰で無量器佛の實味

道の友なる幾多の士女よ、倶に共に聖き道に同じ念佛祭 近かむかな、之れやがて如來の聖意に副ひ奉ると共に て鉄面皮にも蓄音機式に叫んで居た事、そも何であり しさに堪へませぬ、教壇に立ら十有七年空手の機何物 しかを思へば實に慚愧に堪へませね、之の無慚無愧のしかを思へば實に慚愧に堪へませね、之の無慚無愧の 廣大なる恩師の御惠みに酬ゆる道であらうo も有せずに、おこがましくも布教師などと大きな顔し 意義、虚偽、暗黒の生活、今から考へますと質に耻か

-( S )-

#### 慈光の許に新年 迎 村 禪 ひて 定

敬びの光うに逢はいとことはに

しも金や智識で求め得らる、ものならば世に富豪資産なる。というとなっているというないでは、これではないでは、これではないのでは、これではないのでは、これではないのでは、これでは、これでは、これでは、これでは、 此の慰安この悦びばかりは金銭を以て買ふことも出来った。 て精神的慰安を求め、無限の樂しみを得られませうか。 がたきみおやの光明が認められなかつたならば何に依 世に幸福なものはなからうと思へます。 階級の人は却て精神的苦痛や煩悶が多いやうに見受られる。 とったいます びはとして 近球なや 智能を終れるのであるのに出てはとに反して 近球をや 領に といった。 家や智識階級の人は、何の苦痛も煩悶もなく愉快に世界、 きょうな とり こここ こうしょう 若しも此のけらみおやの質在が信じられず、此のあり のごけき春の心地こそすれ (辨榮上人)

然るに一度信仰に目覺めて見れば十方法界は弱陀の悛 一つて心配し無いものは無くて心を惱まし、安き時ある ければ又憂ひて之あらんことを欲す」とあるものはあ て宅あらんこんを欲し、牛馬六畜奴婢餞財衣食什物無 れる。大将に 日 く、川あるものは川を変ひ宅あるもれた。 stripe of the れば又愛ひて田あらとことを欲し、宅なければ又憂ひ 経に、日 く、貧窮下劣は困乏にして常になし、川なけますのでは、人気があり、大き 受よ」と然らは無いものは安心かと云へば然らず、 のは宅を変ひ牛馬六畜奴婢競財衣食什物又ともに之を ことなし、佛は之を三界火宅と仰られたの

2. 徒の身のもからしなくばいかにして、あかねさす日の

昨日ぞはづかし。

ほとくぎす血を吐く聲を知りもせで、あたに聞きつる

こしろかな。

光りやあらむ。

に住む身は。

あらたのし無為泥洹の都には、のざけさ有無をはなれ

ゆくもまたかへるも今はなかりけり、あみだ佛のなか

ひんがしの空ほのかにも匂ひそめ、朝日かげ待つわが 青 田 照 室

m

てしかばっ

ひなるられる

| が極樂の生活ではありますまいか、有るものは有つて に在まして我身を纏り我が心を照し給ふが故に、水あ | 振取不捨の光明は念ずる所を照すなり、佛は今現に乾 ろ、大悲の光明中に生活をさして頂いて居るのである。

心地して清く正しき生活し得らるへのは念佛台』の光いと、 こころ ならし何時ものごけき春の樂しみ、無いものは無くて安心し何時ものごけき春の楽しみ、紫いものは無くて安心し何時ものごけき春のました。

生活でありませう。

に照されて初めて吾人は精神的に更生し以て永遠の生に、 これである ままいます Lつ温められて萬物の生育するが如く、みおやの光明 Lつ温められて萬物の生育するが如く、みおやの光明 は勇猛精進の励みを興て下さる。例へば日光に照され 痴の間も破つて下さる、怠惰の心も不斷光に照さるれた。 な な しゃ しゃ だけ ころ だんじょ て悦びの心と入れ替で下さる、智能光に照されては愚 答まいの

在を通じて未來永遠にみおやのみ子として仕へ奉らん さなやの聖旨に契ひ、光祭ある生活々動を掛けつ、現 光に思されて生き働きつくある吾人念佛信者は願くば んで下さる、其の正しき智光に照され、其の温かき慈 最恭佛は天地廣大なる設備を以て吾等を生かし且つ惠 あるのと全宇宙に最も尊さみ獨りの大師親に在ます無 天地も皆み日とけの中なれば、みおやの外に住家やは 命を得ることが出來ます。上人の御歌にも のちぞ。 皇紀二千五百八十年

ことを配給し奉る。

清きすきわひ

を送らなむ。 如來歡喜の光明に、心の惱みもうち融けて、安も月日はないになるというです。

如來智慧の光明に、 励まなむC 如水不断の光明に、 ざり進まむ。 解念の心に鞭うたれ、刃猛に勤め 心の間を照されて、正しき道をた

詞 藻 大正九庚申元旦

上 人

ゆく末も今もこのまゝ南無阿朝陀、佛と共に永恒のいまる。ま

見よかし。 十界を知らまほしく に一心の、さましてなるをあげて th すま ÷

にぞありける。

慧

村 妙 尽

奥 子

笛吹きて木陸に立ては

やるせなき思ひ抱きて木陸にたてば

わが穏は人世のそれとはうちかはり 脆はしき月のかんばせ見てしより オトそこに高く呼びける父のこえ なをまさりけりなわが懸は きへどりてしかわが子らよ

慕ひつる心のまくにみほとけの 鳴かのからすのいとし懸しき み姿われに示させたまへ

神 黎是 は L ş 夕: 110 故蒙

机器

模, 雅等 永しへに照るみひかりの中ながら、知らぬは己が、み むらさきに句ふ入日のさまなくば、何にたとえんきよ 脱はしき入日かゃやくさまばかり、きよきみ閾のたぐ ほとけどは九界にかくる雲はれて、永遠にからやく心 水すまばかならず月はやごるなり、なそみ佛を疑ひや 今ははた疑ふやみもはれにけり、永恆の光りのなかに 白にへに何へる響よこしろあらば、けがれし我をきよ かれる 天地もほくたみませる心地して、こくろさやけき雪はかりやき。 けさ見れば物みななべて輝きぬ、聖き淨圏に生れ來し ありけり。 3 泣きなげく涙の驚にうるほひて、心の花は咲きいづるな。 りける。 れの朝。 朝日かげ照りそふきわみ塵もなし、はれての朝の質の つきせがる泉もあるを掬まずして、渦ける人で我身な 小さき花名もなき草も天地の、とはのいのちに生きてち

質 羧 應 答 櫊

光明主義 K 7

る光明主義の御質義に對して安心の大意を弦べて主義 二、所歸、三、方法、 を明かにせんとする信條の三條件を明せば、一、所求、 みおやの光に清められたる中川上人よ、吾人が主張す 崎

一、所求とは、信仰の要求する所はみおやの光を獲得 て光明の生活に入るを目的とす。光明を被むる時は て居る弱點は自分の力にて除くことが出來れ、唯、 人となり、現在を通じて永遠の光明に入ることを得る。 従來の盲目的生活より整曜して、みなやの光明中の みおやの清淨と敬喜と智慧と不断との光明の攝化を 智は無明にて意志は罪惡である。我等か生れつき有 る。人の天性は六根は染汚にて感情は苦惱である、

21

三、 表行——方法とは如何はる方法を以てみおやの理言、表行——方法とは如何はる方法を以てみおやの理言、表行——方法とは如何はる方法を以てす。如来の慈悲心の名號を稱へ知り念佛三昧を以てす。如来の慈悲心の名號を稱へ知り念佛三昧を以てす。如来の慈悲心の名號を稱へ知り念佛三昧を以てす。如来の慈悲心は我等がに示人り、我等が信念の心は如來の中に入り、我等が信念の心は如來の中に入り、我等が信念の心は如來の本語。人類を不見とに係らず一心に念佛して如來の慈悲心に同化せられんことを要す。常に如來の中に在り光一 一、所歸の本尊、爾陀尊は絕對的の中心本尊に在まし の如くに師命する本質を確信なべるなり。 情は太陽の光にて活かされある如く、我等が心霊は た。 こく こと の光明を照して念佛の衆生を攝取し給ふ。我等が肉の光明を照して念佛の衆生を攝取し給ふ。 おき に精神指導されつくあることを信ずべきであるの是 見さに係らず真正面に在すことを信じて其照鑑の下れた。 爾陀の光明に依りて活かされてあるの如來は見さ不 て現在未來を通じて唯一のみおやに在せば無量無碍

#### 〇質 疑 柬

鬸 中 Ш 弘 道

山崎上人の御解答を仰ぎ一般信徒の啓蒙の一助にものはいるというになった。 一、永遠の生命の意義に付て 左記数項の質疑、道友某工學之上的特世られたれば、

け、宇宙法界に定現し給ふ絶劉なる靉光に近く提徑のけ、宇宙法界に定現し給よ経常に関し、計像年の疑問忽ち解めて山崎上人の食き混合に関し、計像年の疑問忽ち解しました。

を愍念し給本牧ひのみ手なりしか、九州巡数の砌、初まり、とない。またりの本真物になり初めし頃像側は私ポットーとはない。または、またり、ないのでは、からないのでは、からないのでは、からないのでは、からないのでは、

された篠原老隊に聞て置きしこと、堀尾大僧正や千葉 たませんが、これを食物であつた。 其字の後側で唱せば衣食の為の簡終や念佛であつた。 其字の傑僧を唱せばな食の名の簡終や念佛であつた。 其字の として

分なるが故に全部と共に無限に持續するを指すや、 た、大自然は宏界の生命は無限なり、吾人は其一部 に、大自然は表別の生命は無限なり、吾人は其一部 に時間的永遠に波及するを云ふなるか、 イ、吾人の意思が行為に現はれし結果、一波萬波式

一、生死を解脱するの意義に付て 外に存在するを云ふなるか、

し、之の意義を生死解脱と解して可なりや、 を指すや、

肉の死に臨みても役容にり得る恐悟の定まれる心理態 ハ、無量器佛を仰信することによりて限中生死無く

三、罪思凡夫の敷はる、意義に付て

こと能はざれば数はれるとは云へざるや云何に、 類を歌り三垢消滅して善人化するの意義なりや、 へ、常に念佛する人にして事質罪と離れ得ざる吾人 ロ、たとひ常に念佛しても罪さ遠ざかり行を改むる イ、罪悪下劣の機も念佛することによりて如來の光

②信 者

○入信前後の實際

は三垢消滅の利益を疑はざるを得す、たてひ善人化せ | とは十有餘年、此間の顧經も念佛も先づ赤裸々に告白まり。 まき きぎ 名欲が伴つて居つた、脚本タトヒ、でも坊さん流である。というないというない。これでは、これでは、これでは、これでは、これでは、これには、これでは、これには、これには、これには、これには、これには、これには、 らうども確かな信念に住したいものと苦しみ悩んだこ を幾分でも洗除せんとて臨本を荷負ひ乞食坊主となっ んか、嗚呼がきしく生きて居るなる龍を設るべき身で 程慚愧千萬、元祖様より勉強の刑にてもはせられやせいが、 は、なれない こうでき ありし。南親に別れて張は出ても自己の反省には未だ 私僧は本年四拾四歳の節と重ねましたが、願へば思ふ 上 隆

の法然上人の出っべきの秋なり。 有れざも念佛の軽は次第に微かならんとす、今や第二 となり佛教は再び哲學で随在して俱合唯識を云ふもの

表現すべき言詮は其一部分に過ざればなり、弦に於て る理論は林楠の輪廓にして内容にあらず、事質の味を 食ひたる人で林梢を見たる人ありて假定せよ、認めた ことは其の一部分に過ざればなり、強へば弦に林楠を 理の事質は言詮を離れたる所にありて之を理論に現すり、ことではないませんがあり、これでは、これのないのは、 の質除を摑みたるものと云ふべからず、何となれば具 其の主張全部が其人の認めたる全體ならば其人は眞理と、「はないのない。」といった。 絶對を認めずして哲學ありや絕對とは何ぞや言詮を経 本に還れる一事質なくして理論ありや將た現象ありや **像弊省々さして現代人の心臓に迄も喰ひ入らんとすっ** を脱することにはず哲學者は理論に捉はれ物質文明の とうしも現代はうるさき事にぞある哉、宗教家は哲學好でしも現代はうるさき事にぞある哉、宗教家は哲學 か林檎は理論の上に在ること勿論なるも理論の全部はが、 かん きょう

て、六時職職の中に包める妙趣、三經一論等の深味が良、典信 正より 承 もし事でもが年經るまへに味が出し、 起き队しのでし給ふなり、其中に将ばしく違はしく懐をしめの元祖様は今姓に居るぞと、而して聖親は立ち居のき、された。 に精神せんと念願して居ります。 のよと確信す、此の强き力に励まされて今後倍々勇猛 かしく、心安らかに生活し得る、力量を子に蘇れるも 下にも、私を中心として六方の語佛は在まし、七百年 するならば今は私の東にも西にも前にも北にも上にも も住もなき弱々しき假死状態にある肉の塊りであると 本年(大正八年)三月三昧台の第六日の未明の實

みほとけのやさしき胸にいだからて たつも座るも阿彌陀佛〈

〇本 歸

1=

に七百年、法燈連綿として現今に至ると雖も世は幾零せる佛教界に一旅を立て一大登院とより続くしより並せる佛教界に一旅を立て一大登院とより続くしより並せる佛教界に一旅を立て一大登院とよりない。 また 建たんでんれて 答。 また 世界の書、法然上人現れて 答。 また 世界の書、法にないます。 村

荒れ礁ぶ野原の落葉の中に親もなく子もなく、衣も食いです。のは是れ傷にみおやの御力である、信い気をつて來るのは是れ傷にみおやの御力である、信い気をついてよりは昨年、昨年よりは今年、人とないた。

心の妙趣が造つて添る、質に舒い散くる

は精練されて楽り、亦念佛が隔へられるにつけて信仰に続く す作らも行識の進むにつれ経験の積むに從つて信仰心 放後非上人の御手引に依り結衆の末席に列した。及ばときできた。 焼すび は ちゅうまき しゅ

本質に理論にあらずの読れる哉現代の人士之の見易きでいる。 それにはばいたして、それにはいいないの見に一致すれば足る即ち運論の上に事質の見い。 またり またり はいかい しょう かんしょう しょう はいしょう しょうしゅう 林楠の全部に非ず、即ち理論は吾人の味ひたる事質は 教家に非する するにあり唯一の事實其れは主観の上にあらずして主 究竟地は自己を超越するにあり、背を抛て絶對を嘆美のない。 こと でふう 作られたる見解は順て汝の心に依りて破れん、哲學の るかの 讀書落 汝の讀に任す然れざも汝の心にこそ 道理すら語る能す直覺の境地でも汝の靈は永遠に眠れ 観を超越した、實在的客體にぞある。徳本上人曰く、

|谷底雲絲縷々危い哉の て念佛の道をたざれ、脚下を見れば生死の殿頭千仭の 

大正九年一月十五日發行 (一回毀行)